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「香港人才服務窗口」與保險業聯會首次直播招聘

瞄準大灣區 線上搶人才

【香港商報訊】記者戴合聲報道：行政
長官李家超日前接受《環球時報》專訪表
示，香港作為國際金融中心、全球最大的
離岸人民幣業務中心，以及國內唯一實行
普通法的司法管轄區，希望並能夠在共建
「一帶一路」中發揮獨特優勢，成為 「一

帶一路」的參與者、促成者和受益者。同
時，香港也在致力於推動和內地各地的合
作，如果香港和內地都拿出最好的來合

作，那就 「無敵」了。
對於有意見指，新加坡有取代香港成為

亞洲國際金融中心的潛力，李家超指香港
仍有許多其他城市難以替代的優勢，而香
港和很多地方都是 「既一同競爭，也一同
合作」的關係，認為良性的競爭是有利，
他和新加坡領導層經常交流，認為合作發
展空間有很多，又強調最重要是和自己競
爭，最終目標是把發展的 「餅」做得大。

李家超續說，疫情拖慢了香港在一些領
域的發展節奏。有些地方放寬疫情管控措
施比較早，他們有一個時間上的優勢，但
只是階段性。香港恢復通關後已全面和世
界接軌，也在不同領域追趕時間。現在，
特區政府的工作一切以結果為目標，很多
市民也都認為，這一年很多事情進展的步
伐要比以前快，這是香港在國際吸引力上
的正面因素。

【香港商報訊】記者周偉立報道：香港特區
政府昨日公布，接獲阿爾巴尼亞共和國政府通

知，香港特區護照持有人前往阿爾巴尼亞
旅遊的免簽證入境期限，由最長可逗留14
天延長至90天。此外，香港特區政府亦接
獲烏干達共和國政府通知，特區護照持有
人前往烏干達旅遊的免簽證入境期限，由
現時需於抵達烏干達時由當地有關機關作
出決定，變更為最長可逗留90天。

特區政府入境事務處發言人稱，阿爾巴
尼亞和烏干達是 「一帶一路」沿線國家。
在 「一帶一路」倡議下，優化免簽證措施
為特區護照持有人帶來更大的便利，並有
助加強旅遊、文化和經濟方面的聯繫。

現時已有共168個國家及地區給予香港特
區護照持有人免簽證或落地簽證待遇。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：香港地方志中心
主辦的 「香港自然十景評選」活動本月16日圓滿結
束，昨日舉行評選結果公布暨抽獎儀式。為期三個月
的評選活動總票數超過53萬，由全港市民及旅客所
投選出最高票數的 「香港自然十景」依次為：萬宜柱
石、大澳遊涌、大欖千島、帽山雲海、橋咀沙洲、城
門樹鏡、白泥觀日、大棠秋葉、東平海角，以及大東
芒草。同場亦在律師見證下抽出350份總值超過30萬
元的獎項，並現場公布頭二三獎名單。

昨日評選結果公布，邀請到活動資助機構代表：香
港太古集團有限公司公共事務總經理陳智健，合作夥伴
代表：慧妍雅集執行委員會會長李潔瑩及工作計劃統籌
岑杏賢擔任主禮嘉賓，與香港地方志中心助理總編輯羅
家輝共同揭曉 「香港自然十景」投選結果名單。

鼓勵愛惜大自然
羅家輝致辭稱，在編纂《香港志》自然部類五卷四

冊志書的三年時間裏，團隊去過香港很多自然景點考
察，包括大帽山、東平洲、東涌河、橋咀、海下灣、
海洋公園、地質公園等，希望《香港志》能成為一個
橋樑，引領讀者接觸及認識生態環境，鼓勵讀者愛護
和珍惜大自然。陳智健表示，香港其中一個值得大家
自豪的地方是，從市區搭一個小時車就可以到達郊外
欣賞美景。太古集團及旗下國泰航空、太古地產等機
構有幸可以參與這次有意義的活動，希望可以帶領大
家共同發掘香港之美。

【 香 港
商 報 訊 】
記 者 林 駿
強 、 唐 信

恒報道：區議會選舉提名期昨日繼續，選舉事務處
昨日接收共103份提名表格。新民黨昨日公布區議
會選舉名單，會派出29人參選，新民黨主席葉劉淑
儀表示，今次區議會選舉是完善選舉制度的第三部
曲，亦是完善地區治理非常重要的選舉，呼籲選民
屆時要投下神聖的一票。此外，自由黨成員、藝人
宋芝齡昨日在該黨主席邵家輝等人支持下報名參加
區議會選舉，角逐灣仔選區。

葉劉淑儀提及2019年的區議會選舉，形容當年是
不正常的選擇，當中充滿暴力。她說新民黨團隊比
較年輕、學歷高，全心全意為地區服務，亦是真正
愛國愛港人士。她介紹說，參選人中擁有大學學歷

佔86%，其中38%參選人為碩士學歷；至於參選人
的平均年齡37歲，有多年地區服務經驗；另外該黨
亦派出一位少數族裔人士參選。

新民黨派出17人參選地區直選，選區包括東區、
灣仔、中區、西區、南區、屯門、沙田、大埔、北
區、將軍澳、西貢、油尖旺；參與地區委員會選舉
則有12人，當中有八成是男性，女性佔兩成。

對於有政團表示爭取 「三會」成員提名時未獲回
覆，葉劉淑儀回應說，新民黨參選人都有把握獲得
足夠提名，又說若任何政黨或政團想爭取提名，新
民黨會慎重研究參選人的質素和過往軌，持開放
的態度。

藝人宋芝齡角逐灣仔選區
另一方面，宋芝齡昨日報名前表示，雖然第一次

作為灣仔區候選人，但其實已有多年時間投入地區

服務，未來想身體力行，為灣仔帶來新力量。她說
沒有感到壓力，感覺氣氛像參選香港小姐一樣，友
誼第一，相信任何一位候選人勝出都會服務社區。
她說曾與不同三會成員商談，支持的便簽署，形容
過程 「順利、愉快和開心」。邵家輝稱相信宋芝齡
會盡能力協助灣仔區，自由黨一眾黨友都希望宋芝
齡可成功當選，為灣仔區市民服務。

關於區議會選舉的提名詳情，市民可到www.elec-
tions.gov.hk/dc2023/chi/nomination2.html瀏覽。

勞工及福利局局長孫玉菡致辭表示，感謝
香港 JobsDB、智聯招聘，以及 KOS 承辦這
個活動，幫助粵港澳大灣區的人才更深入了
解香港的最新發展機遇。此次活動想傳達一
個非常清晰的信息，即特區政府致力招攬世
界各地的人才，為香港長遠發展提供新動
能，同時也為願意落戶香港的內地及海外人
才提供優質的事業發展平台。期望此次活動
能發揮示範作用，可以把經驗推展到其他行
業，協助不同行業引入優秀人才。

孫玉菡冀推展至其他行業
孫玉菡總結指，期望活動能發揮示範作

用，把這次寶貴的經驗推展到其他行業，協
助不同行業及界別引入優秀人才，為香港的
長遠發展注入新動力，積極發揮 「一國、兩

制、三法域」的獨特優勢。
香港保險業聯會管治委員會成員黃子遜致

辭表示，香港保險業在建設香港成為全球領
先的國際金融中心方面扮演重要的角色。
香港保險業蓬勃發展，急需大量的專業人才
加入，希望活動能吸引內地優秀人才參與，
也希望這些人才在香港實現自我發展。

可即時提交申請及提問
據了解，招聘會共有11家香港大型保險企

業參與，提供超過 140 個與精算、業務發
展、數據分析、保單服務等範疇相關的專業
空缺。內地人才可藉線上直播即時提交職位
申請及就空缺提問，探討香港保險業界的工

作機會。他們在直播招聘會後亦可透過 「香
港人才服務窗口」查詢不同入境計劃的詳
情。

這次招聘會是 「香港人才服務窗口」首次
與業界攜手舉辦的大型活動。 「香港人才服
務窗口」發言人表示，該平台樂意繼續與不
同界別合作，招攬世界各地人才來港發展。

成立 「香港人才服務窗口」是行政長官李
家超在其 2022 年施政報告中提出的一項措
施，專責制訂並統籌招攬內地和海外人才的
策略和工作，以及向來港人才提供一站式支
援。該平台由特區政府政務司司長領導。
2022 年 12 月 28 日， 「香港人才服務窗口」
線上平台推出並投入運作。

【香港商報訊】記者萬家成
報道： 「香港人才服務窗口」
昨日與香港保險業聯會合辦
「灣區新時代 保險新未來」 香
港保險業線上直播招聘會，讓
內地特別是粵港澳大灣區有意
來港發展的人才，更深入了解
香港保險業的發展前景及機
遇。這是 「香港人才服務窗
口」 首次與業界攜手舉辦的大
型招聘會。

特首接受《環時》專訪

新民黨29人參選 平均年齡37歲

广东省深圳市龙华区人民法院
公  告

（2022）粤 0309 民初 15754 号

朱文杰：

原告陈嘉欣与被告朱文杰离婚纠纷一案，本院已审理终结。因你方下落不明，

现依照《中华人民共和国民事诉讼法》第九十五条之规定，向你方公告送达本

院（2022）粤 0309 民初 15754 号民事判决书，判决内容为： 一、准予原告

陈嘉欣与被告朱文杰离婚； 二、婚生子朱溢东归原告陈嘉欣抚养，不需要被

告朱文杰支付抚养费；被告朱文杰可随时探望儿子，原告陈嘉欣应予以协助，

具体探望时间与事宜由双方协商确定。 案件受理费 300 元，由原告陈嘉欣自

愿负担。 如不服本判决，原告陈嘉欣可在判决书送达之日起十五日内，被告

朱文杰可在判决书送达之日起三十日内，向本院递交上诉状，并按对方当事人

的人数提出副本，上诉于广东省深圳市中级人民法院。

特此公告。

广东省深圳市龙华区人民法院

二〇二三年十月二十日

广东省深圳市龙岗区人民法院
公  告

倪献文：

本院原告深圳市万科物业服务有限公司诉被告倪献文物业服务

合同纠纷一案，已审理终结，现依法向你公告送达 (2022) 粤 0307

民初 29054 号民事判决书，判决如下：一、被告倪献文应于本判

决生效之日起十日内向原告深圳市万科物业服务有限公司支付物

业服务费16308.67元 (人民币，下同)、专项维修资金1051.05元。

二、被告倪献文应于本判决生效之日起十日内向原告深圳市万科

物业服务有限公司支付违约金 5884.38 元。三、被告倪献文应于

本判决生效之日起十日内向原告深圳市万科物业服务有限公司支

付公告费 3100 元。四、驳回原告深圳市万科物业服务有限公司的

其他诉讼请求。自公告之日起3个月内前来本院领取民事判决书，

逾期即视为送达。如不服本判决，可在判决书送达之日起三十日内，

向本院递交上诉状并按对方当事人的人数提出副本，上诉于广东

省深圳市中级人民法院。

特此公告。

深圳市龙岗区人民法院

二 0二三年十月十七日

赴阿爾巴尼亞及烏干達
特區護照獲免簽90日

新民黨公布區議會選舉名單。 記者 馮俊文攝

▼宋芝齡（左二）報名參加區議會選舉。
記者 崔俊良攝
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香港商報評論員 林松年

香港金管局昨成立央行數碼貨幣
專家小組，並與五間本地大學簽署
諒解備忘錄。專家小組匯聚了多位
具備商科、電腦科學、經濟學、金

融學和法學等學術背景的專家學者，將
協助金管局研究央行數碼貨幣相關的主要政

策和技術事項，亦會就央行數碼貨幣和金融科技相關
議題，為金管局提供意見和培訓，並舉辦研討會。在
金融科技極速發展的今天，這些工作無疑是必要的，
相信有利於香港鞏固在央行數碼貨幣研究領域的前沿
地位，對推動 「數碼港元」發展，鞏固香港國際金融
中心地位至關重要。

虛擬資產屬近年興起的金融創新之一，包括加密貨
幣、非同質化代幣，以至數碼貨幣，均成為各國央行
和金融業界密切關注的焦點。特別是在數碼貨幣方
面，內地多個城市先行先試，並已取得明顯優勢，例
如在2019年，深圳便啟動數字人民幣試點工作，截
至今年6月底已受理商戶逾210萬家，開立數字人民
幣錢包近3600萬個；又例如今年5月起，江蘇省常熟
市開始向公務員、事業單位人員發放數字人民幣工
資。基本上，數碼貨幣在可預期的將來，會和移動支
付一樣，逐漸改變內地人的生活方式，衣食住行皆實
現無縫應用。

在香港，零售層面央行數碼貨幣亦即 「數碼港元」
的發展，並不算落後。事實上它早已進入金管局視野
——繼2021年10月發布探討潛在技術方案的白皮書
後，當局再於去年4月發布探討數碼港元帶來的潛在
效益和挑戰的討論文件。去年9月，金管局正式發布
政策立場文件，闡述對數碼港元的政策立場和未來發
展路向，為將來可能推出數碼港元作準備。與此同
時，業界亦十分積極，例如渣打銀行近日便完成了數
碼港元先導計劃離線測試。總體而言，對於數碼港元
的實施方案和使用場景，監管部門和業界都在積極進
行有益的探索，最終目標當然是確保香港繼續在環球
金融領域擔當領導角色。

當然，在數碼港元大規模應用之前，就其包容性、
安全和可靠性進行更深入的研究及測試必不可少。在
這方面，專家小組成員在相關領域的專業知識，必可
為相關研究貢獻智慧。事實上，根據金管局披露，專
家小組已經開始撰寫兩篇研究論文：第一篇與央行數
碼貨幣的私隱事宜有關，並比較不同類型 「私隱提升
技術」的功效；第二篇探討央行數碼貨幣的互通性，
並檢視區塊鏈技術和相關標準如何促進不同央行數碼
貨幣方案的兼容性。

在傳統金融領域，香港優勢明顯，競爭力毋庸置
疑。惟金融科技領域的發展日新月異，必將為金融業
和整體經濟發展帶來革命性影響。倘若香港危機感不
足，很可能被競爭對手彎道超車——技術革命帶來彎
道超車的例子比比皆是。這次金管局和一批頂尖學者
合作，共同研究有關央行數碼貨幣的政策和技術事
項，充分反映其對行業發展的敏銳嗅覺。希望專家學
者的前瞻性眼光和深入研究，能夠帶動數碼貨幣在香
港的發展，從而進一步鞏固業內地位，將香港從傳統
的國際金融中心，升級為數字國際金融中心，同時也
給市民帶來更多方便。

指香港難以被替代


